
 

 ATA 29 -  03.09.2019 

Aos três dias do mês de setembro de dois mil e dezenove, às dezoito 

horas, após a verificação de quorum, o Vereador Elerias Govoni 

Coutinho, Presidente, declarou aberta a Sessão Ordinária da Câmara de 

Vereadores de Arroio dos Ratos, convidando o senhor Prefeito para fazer 

parte da Mesa. Correspondências recebidas: Passou-se a leitura e 

apreciação da indicação 046/2019, do vereador Jeslei. O Vereador 

proponente solicitou o apoio dos colegas para a provação desta indicação 

e não havendo mais manifestações a indicação 046/2019 foi  colocada 

em votação e aprovada por 8x0. Passou-se a leitura e apreciação da 

indicação 047/2019, do vereador Gilmar. O Vereador proponente se 

manifestou dizendo que ao visitar um casal de amigos recebeu esta 

solicitação e  verificou in loco que os brinquedos estão muito corroídos, 

gerando perigo às crianças, conforme as fotos que anexou à presente 

indicação, as quais  demonstram a precariedade dos brinquedos. Disse 

que este pedido já passou pela Casa, mas que diante da situação, 

gostaria de reforçar o pedido. O vereador Bernardo manifestou-se 

dizendo que esta indicação é de suma importância e que como 

freqüentador do local percebe a falta de manutenção dos brinquedos e do 

local, sendo  que  semana passada, inclusive solicitou a limpeza do local. 

Não havendo manifestações, a indicação 047/2019 foi colocada em 

votação e aprovada por 8x0. Passou-se a leitura e apreciação da 

indicação 048/2019, do vereador Osmar. O vereador proponente reforçou 

seu pedido verbalmente referindo que esta é a segunda vez que esta 

indicação é colocada. Disse que até o momento as providências não 

foram tomadas e está sendo cobrada pelos moradores. Não havendo 

mais manifestações, a indicação 048/2019 foi colocada em votação e 

aprovada por 8x0. Passou-se a leitura e apreciação da indicação 

049/2019, do vereador Jeslei. O vereador Jeslei se manifestou  

ressaltando a importância do esporte e da manutenção da quadra, 

conforme justificativa. Quanto ao item 02, trata-se de uma questão de 

segurança no trânsito. Não havendo mais manifestações, a indicação 

049/2019 foi colocada em votação e aprovada por 8x0. Passou-se a 

leitura e apreciação do requerimento de informações do vereador  Gilmar. 

O vereador esclareceu que se trata de uma dúvida de munícipe 

freqüentador da Casa Espírita e que soube que existem negociações 



para uso do espaço no turno da noite pela Casa Espírita. Não havendo 

mais manifestações, o requerimento de informações foi aprovado por 8x0. 

Ofício 302/2019, oriundo do Executivo, em resposta a indicação  

037/2019. Passou-se a leitura da divulgação da Consulta Popular a 

realizar-se nos dias 04,05 e 06 de setembro. Pelo vereador Renato foi 

dito que haverá um computador disponível à comunidade nas 

dependências  Câmara. O vereador  Renato destacou a importância da 

consulta popular e solicitou que além de votar, os colegas vereadores 

também divulguem, pois são verbas  destinadas ao Município sem a 

necessidade de contrapartida. O vereador Gilmar manifestou-se também 

dizendo que no Polo os computadores também estarão disponíveis e que 

lembra que foi através da consulta popular que foram conquistadas obras 

para escolas estaduais, sendo de suma importância votar e assim  

defender os interesses da cidade. O vereador Renato destacou que a  

votação pode ser através do celular, pois o acesso é muito simples e 

rápido, referindo também  que em 2017 o município foi contemplado com 

uma patrulha agrícola, mas que necessitamos atingir a meta de votação 

para ser contemplados. Correspondências expedidas: nada consta. 

Tribuna Popular: nada consta. Grande expediente: nada consta.  

Comunicações: nada consta. Ordem do dia: Discussão preliminar:  

Passou-se a  leitura e discussão preliminar do projeto de lei 039/2019 

(Diretrizes Orçamentárias). Não havendo manifestações, o projeto de lei 

039/2019, foi encaminhado à Comissão Geral de Pareceres.  Passou-se 

a leitura, apreciação e discussão das emendas ao projeto de lei 

036/2016.  Foi procedida a leitura da emenda aditiva 001 ao projeto de lei 

036/2019. Não havendo manifestações, a emenda aditiva 001 foi 

colocada em votação e aprovada por 8x0.  Passou-se a leitura da 

emenda aditiva 002 ao projeto de lei 036/2019. Não havendo 

manifestações, a emenda aditiva 002 foi colocada em votação e 

aprovada por 8x0. Passou-se a leitura da emenda supressiva 001 ao 

projeto de lei 036/2019. O vereador Renato se manifestou dizendo que as 

emendas foram elaboradas, conforme o que já havia colocado na última 

sessão quando da discussão preliminar. Esclareceu que não se pode 

vedar ou proibir o exercício desta atividade, por força do que estabelece a 

Constituição Federal. Quanto às emendas anteriores ( emendas aditivas 

001 e 002), visam adequar o projeto à lei federal, realizando as 

complementações necessárias, incluindo a obrigatoriedade do  



DPVAT,por exemplo. Não havendo mais manifestações, a emenda 

supressiva 001 foi colocada em votação e aprovada por 8x0. Discussão 

final e votação: Passou-se a discussão final e votação do projeto de lei 

033/2019. Foi procedida a leitura do parecer ao projeto de lei 033/2019. O 

parecer foi colocado em discussão e não havendo manifestações, foi 

colocado em votação e aprovado por 8x0. O Projeto de lei foi colocado 

em discussão final e não havendo manifestações, o projeto de lei 

033/2019 foi colocado em votação e aprovado por 8x0. Passou-se a 

discussão final e votação do projeto de lei 037/2019. Foi procedida a 

leitura do parecer ao projeto de lei 037/2019. O parecer foi colocado em 

discussão e não havendo manifestações, foi colocado em votação  e 

aprovado por 8x0. O Projeto de lei foi colocado em discussão final  e o 

vereador  Renato manifestou- se dizendo que se trata de emenda  DO 

Deputado Alceu Moreira, vinculada à Assistência Social e destinada a 

APAE, para aquisição de micro ônibus adaptado. Não havendo 

manifestações, o projeto de lei 037/2019 foi colocado em votação e 

aprovado por 8x0. A ata 028/2019 foi submetida à votação e provada por 

8x0. Explicações pessoais: nada consta. Não havendo mais nada a ser 

tratado, o Senhor Presidente encerrou a sessão, agradeceu a presença 

de todos e convocou para a próxima sessão em dia e hora regimental, 

sendo lavrada a presente ata que vai assinada pelo Presidente 

EleriasGovoni Coutinho............................, pelo  Secretário Darci Renato 

Feiten ................................. e pelos vereadores 

Bernardo Cairuga Pereira 

Fernando Waszaki Fantin 

Gilmar de Oliveira Teixeira  

Jeslei Salines de Souza  

Manoel Salvador de Souza Machado 

Maria Helena Menezes Silveira  

Osmar Carvalho Didoliche  

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 


